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Рыбацкий слёт 
в новом формате

Всю минувшую неделю в нашем крае продолжался фестиваль «Камчатка рыбацкая». Его участники и гости позна-
комились с достижениями рыбной промышленности, обсудили ее будущее, отдали дань уважения прошлому.

Окончание на стр. 5

Эпидситуация 
стабильная, 
но напряжённая
На Камчатке продолжается 
вакцинация от новой коро-
навирусной инфекции.

«На сегодня эпидемиологическая обста-
новка в крае остается стабильной, но напря-
женной. На улице наступают холода, поэтому 
мы призываем вас пройти заблаговременно 
вакцинацию от гриппа и от коронавирусной 
инфекции», – обратился к камчатцам пресс-
секретарь краевого минздрава Артём Дне-
провский.
По его словам, 18 октября прививку от ко-

ронавирусной инфекции сделали 359 жите-
лей нашего региона. А всего за период вак-
цинации первый элемент вакцины получил 
92 831 человек.
На Камчатке создан запас лекарственных 

препаратов, рекомендованных для лечения 
новой коронавирусной инфекции, необходи-
мый для 3-месячной потребности.
На территории края привиться от корона-

вируса и гриппа можно во всех поликлиниках 
региона и в мобильных пунктах вакцинации, 
которые открыты в том числе в торговых цен-
трах краевой столицы: в «Шамсе» на 10 кило-
метре на территории киноцентра «Лимонад», 
в «Галант-Plaza» на Комсомольской площади, 
в «Фамилионе» на Северо-Восточном шоссе.
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Регион > Более 160 тонн рыбы предприятия раздали бесплатно <

Экология Фотофакт
Проблемы КМНС решатся 
с научным подходом

Коренные малочисленные 
народы Севера, Сибири и 
Дальнего Востока догово-
рились о взаимодействии и 
сотрудничестве с отраслевой 
рыбохозяйственной наукой.
Соответствующее соглашение было под-

писано 15 октября в Совете Федерации в 
ходе рабочей встречи членов Ассоциации 
коренных малочисленных народов Севе-
ра, Сибири и Дальнего Востока, представи-
телей Всероссийского научно-исследова-
тельского института рыбного хозяйства и 
океанографии (ВНИРО), а также Федераль-
ного агентства по делам национальностей 
(ФАДН). Наш край на встрече представлял 
председатель Ассоциации КМНС Камчатки 
Андрей Метелица.

«Мы оперативно с вами смогли догово-
риться, как решать серьезные вопросы, каса-
ющиеся проблем коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Восто-
ка. Чем дальше, тем больше их возникает, – 
обратился директор ВНИРО Кирилл Колон-
чин к представителям ассоциации. – Сегод-

ня мы работаем по-новому, это продиктова-
но временем. Мы не распределяем водные 
биоресурсы, для этого есть органы власти, 
мы занимаемся мониторингом, можем чест-
но рассказать, где что водится и в каком ко-
личестве, о состоянии запасов. Но мы можем 
совместно разрабатывать изменения в пра-
вила рыболовства, в части традиционного, и 
решать другие задачи, которые возникают в 
нашей сегодняшней работе».

«Нам нужно найти точки соприкоснове-
ния, чтобы соблюсти баланс всех интере-
сов, – подчеркнул начальник управления 
госполитики в сфере межнациональных 
отношений ФАДН Тимур Цыбиков. – Мы с 
Росрыболовством сегодня плотно работа-
ем. Буквально на прошлой неделе состо-
ялась встреча двух руководителей, на ко-
торой договорились о подписании в бли-
жайшее время соглашения об информа-
ционном сотрудничестве, связанном с 
предоставлением сведений о лицах, отно-
сящихся к коренным малочисленным на-
родам, территориальным управлениям 
Росрыболовства, для оперативного предо-
ставления го су дар ственных услуг по выда-
че разрешений КМНСС. Надеемся на кон-
структивное взаимодействие».

Пропавший на Камчатке вездеход, в котором ехали девять человек, найден. Водитель и 
пассажиры не пострадали.
Вездеход вышел из села Лесная в сторону поселка Палана в полночь 17 октября. Сре-

ди его пассажиров были один ребенок и двое взрослых с травмами, которым требовалась 
медицинская помощь. Когда машина не прибыла в пункт назначения в ожидаемое время, 
родные пропавших обратились за помощью к спасателям.
Как рассказали в главном управлении МЧС по краю, на поиск выехали спасатели, поли-

цейские и медики. Когда вездеход был найден, никто в спасении не нуждался. Задержку 
в пути водитель объяснил движением с низкой скоростью. Спасатели сопроводили техни-
ку до пункта назначения и помогли транспортировать граждан с травмами до кареты ско-
рой помощи.

Перспективы

Реализовано более 120 тонн охлажденной 
горбуши по цене 50 рублей за килограмм

Программа «Камчатская 
рыба» в регионе 
реализуется не только в 
период основных путин, 
но и в межсезонье. В 
рамках проекта, запу-
щенного губернатором 
Владимиром Солодовым, 
по сниженным ценам 
поставляются белоры-
бица, лосось, кальмар.
Работа по повышению доступно-

сти рыбных товаров была система-
тизирована в прошлом году в рам-

ках губернаторского проекта «Кам-
чатская рыба». Реализация про-
граммы продолжается, рассказал 
Fishnews министр рыбного хозяй-
ства региона Андрей Здетоветский. 
Цены на 20–30 % ниже рыночных.
Более чем за год продано свыше 

200 тонн мороженой белой рыбы – 
это минтай, навага, треска, камбала. 
Также в продуктовой линейке про-
екта – кальмар.

«Удалось нам запустить и реали-
зацию охлажденной рыбы, прода-
но несколько десятков тонн такой 
продукции», – отметил руководи-

тель краевого минрыбхоза. Расши-
рять возможности рыбного ассор-
тимента помогают новые инвести-
ционные проекты, которые вопло-
тили в жизнь камчатские компании. 
Наливной флот Рыболовецкого кол-
хоза имени В.И. Ленина и «Камчат-
тралфлота» доставляет охлажден-
ную рыбу.

«Единственное, конечно, не так 
много магазинов, оборудованных 
для продажи свежей и охлажден-
ной рыбы, тем не менее уже больше 
года обеспечивается продажа та-
кой продукции по очень и очень до-

ступным ценам», – сообщили пред-
ставители краевого министерства.
Реализовано более 120 тонн ох-

лажденной горбуши по цене 50 ру-

блей за килограмм. Программа по-
могла снизить для населения и 
цены на икру – до 2–2,5 тыс. за ки-
лограмм.

Более 160 тонн рыбы предприя-
тия раздали бесплатно – социаль-
но незащищенным категориям гра-
ждан и жителям отдаленных по-
селков. С Ассоциацией добытчиков 
лососей Камчатки достигнута дого-
воренность о том, что в межпутин-
ный период будет обеспечена про-
дажа мороженого лосося.

«Терминал «Сероглазка» нам по-
могает с хранением. Компании, ко-
торые входят в Ассоциацию добыт-
чиков лососей Камчатки, предоста-
вили объемы, и уже сейчас эта рыба 
лежит на прилавках. Цена варьиру-
ется от 50 до 70 рублей», – отметил 
Андрей Здетоветский.
Руководитель краевого минрыб-

хоза поблагодарил предприятия, 
участвующие в программе.

Fishnews

«Камчатская рыба» продолжает 
работать и между путинами
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Регион> Неужели в Елизове избыток инвесторов и гостиниц? <

Бизнес
Камчатская дача Тинькова будет ждать гостей
Российский банкир и 
миллиардер Олег Тиньков 
откроет на Камчатке 
гостиницу класса супер-
люкс в рамках своего 
проекта La Datcha.

La Datcha – это дома в России, 
Франции, Италии, Мексике, а так-
же одноименная суперяхта, кото-
рые Олег Тиньков сдает в аренду 
любителям элитного туризма. Яхту 
La Datcha мы уже имели удоволь-
ствие лицезреть в Петропавловс-
ке весной и летом этого года. А вот 
первая попытка Тинькова зайти 
сюда со своим «сухопутным» про-
ектом пять лет назад оказалась не-

удачной: что-то не срослось у биз-
несмена с тогдашним руководст-
вом края.
Зато теперь La Datcha обрета-

ет материальное воплощение на 
Камчатке ударными темпами. Для 
проекта выделен участок в райо-
не Зеленовских озерков на тер-
ритории опережающего разви-
тия.
По словам губернатора Влади-

мира Солодова, к марту 2023 года 
будут построены большое дере-
вянное здание, бассейн, в том чи-
сле специальные купели с термо-
минеральной водой и вся необхо-
димая инфраструктура.

«Сейчас мы консолидируем ак-
тивы, связанные с термальной ми-
неральной водой. Возрождаем 

Камчатбургеотермию, которая в 
советское время занималась раз-
ведкой. Зеленовские озерки – пер-

вая точка применения таких иссле-
дований», – рассказал Владимир 
Солодов.

По его словам, эти геофизиче-
ские изыскания позволят увели-
чить дебит термальной воды с 5 до 
20 литров в секунду, а в перспек-
тиве до 50, что обеспечит доступ-
ность источников и для камчатцев, 
и для гостей края.
Воплощает проект в жизнь 

финская компания HONKA, ко-
торая занимается деревянным 
домостроением. HONKA уже по-
строила по заказу Олега Тинь-
кова дом-гостиницу в Астрахан-
ской области в низовьях Волги. К 
слову, недельное бронирование 
этого дома целиком (а там может 
разместиться компания из 12 че-
ловек) обойдется до 4,9 млн ру-
блей.
На фото: La Datcha в Астрахани.

 ▲Алексей ПЛАТОНОВ
В любом городе открытие 
гостиницы – праздник. 
Чем больше гостиниц, тем 
больше туристов, рабочих 
мест, инвестиций. Но у 
властей Елизова, видимо, 
противоположные цели. 
Поэтому новые гостинич-
ные номера «Арт-отеля», 
готовые принимать 
гостей, не могут работать.

«Арт-отель» расположен в Елизо-
ве на улице Виталия Кручины, 3. В 
советские годы по этому адресу на-
ходились два жилых двухэтажных 
дома. Потом один из них был снесен, 
на его месте построили трехэтажную 
гостиницу. Второй дом был переве-
ден в разряд нежилых, в нем были 
обустроены гостиничные номера 
и надстроена мансарда. Когда оба 
здания были объединены галереей 
на первом этаже, они стали работать 
как единый гостиничный комплекс.

10 лет назад отель приобрела ры-
боловецкое ООО «РПЗ «Сокра», ко-
торое вложило в его развитие серь-
езные деньги (хотя могло этого не 
делать, так как тогда у «Арт-отеля» 
конкурентов в Елизове не было). 
Здесь появились номера первой и 
высшей категорий. Для всех жела-
ющих в «Арт-отеле» были открыты 
тренажерный зал и один из первых 
на Камчатке рыбных ресторанов. 
Начата работа по сертификации от-
еля для получения четырех звезд.
Как и все гостиничные предприя-

тия Камчатки, «Арт-отель» приоста-
новил работу, когда грянула панде-
мия. Его владелец использовал это 
время с пользой, чтобы начать пере-
мены. Было решено заменить в от-
еле коммуникации, пожарную сиг-
нализацию, сделать ремонт в поме-
щениях, переоборудовать тренажер-
ный зал и ресторан, обновить фасад.
Самые значительные изменения 

коснулись здания советской по-
стройки. Здесь запланировали над-
строить вместо мансарды полно-
ценный третий этаж, чтобы увели-
чить количество гостиничных номе-
ров, уравнять оба здания отеля по 
высоте. Чтобы соблюсти требова-
ния законодательства, запланиро-
вали сделать эвакуационный выход 
в надстроенном этаже через новое 
здание, которое состоит из метал-
лического каркаса и сэндвич-па-
нелей. Для этого требовалось вы-
резать в одной из сэндвич-панелей 
проем. Это не затрагивало несущих 
конструкций, не ухудшало проч-
ность и устойчивость здания. Зато 
пребывание людей внутри долж-
но было стать более комфортным и 
безопасным.

Добро пожаловать в Елизово, 
или Инвесторам вход воспрещён?

Был подготовлен проект рекон-
струкции. Проектная документация 
получила положительное заключе-
ние экспертизы. Управление архи-
тектуры и градостроительства ад-
министрации Елизовского город-
ского поселения выдало разреше-
ние на строительство сроком до 8 
мая 2021 года, а затем продлило 
его до 8 августа 2021-го. Работа на-
чалась весной 2020-го и длилась 
около года под контролем го су дар-
ственного строительного надзора в 
соответствии с проектной докумен-
тацией и техническими регламен-
тами.

30 июля 2021 года, когда рекон-
струкция была завершена, краевая 

инспекция госстройнадзора прове-
рила объект, нарушений не нашла, 
подтвердила, что отель соответству-
ет проекту и готов к работе.

23 августа «Сокра» обратилась 
в управление архитектуры и гра-
достроительства елизовской адми-
нистрации с заявлением о выдаче 
разрешения на ввод объекта в экс-
плуатацию. И здесь начались «сюр-
призы». 31 августа управление от-
казало в выдаче разрешения на 
ввод объекта в эксплуатацию, объ-
яснив это… отсутствием разреше-
ния на строительство!
Оказалось, что руководитель 

управления своим приказом от 5 
августа 2021 года прекратил дей-

ствие разрешения на строительст-
во, выданное годом ранее. Совер-
шенно очевидно, что этот приказ не 
имел смысла, так как строительст-
во к тому времени было завершено. 
Не говоря о том, что владелец зда-
ния был поставлен в известность 
об этом приказе только 31 августа. 
Однако управление архитектуры и 
градостроительства решило любой 

ценой не допустить ввода объекта 
в эксплуатацию. А поскольку закон-
ных оснований для этого нет, был 
придуман финт с прекращением 
разрешения на строительство.
ООО «РПЗ «Сокра» воспользо-

валось законным правом оспо-
рить решение елизовских чиновни-
ков. Его заявление поступило в Ар-
битражный суд Камчатского края 
2 сентября. Но тяжба может занять 
месяцы, а то и годы, ведь у противо-
положной стороны есть масса воз-
можностей затянуть судебный про-
цесс на неопределенный срок.
Как сказано выше, ООО «РПЗ 

«Сокра» – рыболовецкое предприя-
тие. «Арт-отель» – лишь малая часть 

его бизнеса. Компании было бы 
проще вложить деньги, потрачен-
ные на реконструкцию гостиницы (а 
это более 100 млн рублей), в свою 
основную деятельность. Но она ре-
шила сделать полезное дело для го-
рода, в котором зарегистрирована, 
и теперь терпит из-за этого убытки. 
Но теряет не только она. Город мог 
бы получить от «Арт-отеля» 15 ком-
фортных номеров для своих гостей 
и почти 30 рабочих мест, но сам от-
казывается от этой возможности. С 
точки зрения логики объяснить та-
кое решение невозможно. Неужели 
в Елизове избыток инвесторов и го-
стиниц? Может, местные власти не 
согласны с губернатором в том, что 
необходимо повышать туристиче-
скую привлекательность края и раз-
вивать индустрию гостеприимства?

Финал этой истории предсказуем. 
Рано или поздно ООО «РПЗ «Сокра» 
через суд заставит елизовское управ-
ление архитектуры и градострои-
тельства выдать разрешение на ввод 
объекта в эксплуатацию, а затем взы-
щет с него убытки и упущенную при-
быль. Жаль, что платить ответчик бу-
дет не из своего кармана, а из карма-
на налогоплательщиков.
Остается пожелать «Арт-отелю» 

поскорее преодолеть неожиданно 
возникшие административные ба-
рьеры и заработать в полную силу 
на благо Елизова и всего края. Вот 
только елизовских чиновников 
вряд ли пригласят на открытие.
На фото: «Арт-отель» в Елизове.

Город мог бы получить от «Арт-отеля» 
15 комфортных номеров для своих гостей 
и почти 30 рабочих мест, 
но сам отказывается от этой возможности
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Кают-компания > Самому младшему конкурсанту было всего 4 года! <

Мой дед
(автор – Артём Шангин, семейные 

воспоминания по рассказам дедушки 
Иннокентия Шангина, номинация 

«По волнам нашей памяти»)

Мой дед, ну настоящий дед, с густыми усами, папи-
роской, щурливым строгим взглядом. С ним не заба-
луешь, у него дисциплина! Он так привык. Он моряк!
Дедушка очень любит рассказывать свои рыбац-

кие истории. И это не про то, что он поймал во-о-
от такую рыбу, а про тяжелый труд настоящих моря-
ков. А мне нравится слушать эти истории и представ-
лять себя смелым капитаном, покоряющим бурный 
океан. Посадит меня дед на колени и рассказывает…
Про свой первый визит за границу: «Дело было 

в 1974 году, после первого курса. Я молодой, дер-
зкий моряк, на большом БМРТ «Пеленгатор» прибыл 
в Японию. Все в диковинку, эта «заграница» для нас 
была незабываемым событием. Мы, молодые кур-
санты, толпились на борту парохода, глазели в би-
нокль на знаменитый город Йокогама. На берег нас 
еще не пускали. Приходилось свистеть и махать ру-
ками. А что делать? Эмоции переполняют, хотелось 
аж вплавь броситься».
А вот про свой первый выход на заграничный бе-

рег дед может рассказывать часами: «1990–1991 
годы. Пригнали пароход на ремонт в Японию в го-
род Хакодате. Первые впечатления – все блестит и 
сверкает, ярко и красочно. Стоим, здоровые мужи-

ки, посреди огромного города с высокими здания-
ми и рот открыли. Люди такие законопослушные, что 
даже пустую дорогу никто не перебегает без сигна-
ла светофора. В магазинах на полках множество но-
вых и непонятных для нас товаров. Первое время 
мы просто привыкали к другой жизни и непохожим 
на наши правилам».
Но больше всего мне нравятся дедушкины исто-

рии про морских обитателей. Самым частым гостем 
на пароходах были сивучи: «Ох и наглые морды, эти 
сивучи! Залезет на корабль, рыбу килограммами во-
рует! И ведь не прогонишь же его, рычит на тебя. А 
смекалка у него хорошая, умный зверь. Мы за ним 
всей командой по всему пароходу, вверх и вниз, а 
он – раз! – и спрячется в трюм. И все! Уплетает нашу 
рыбу и довольно на нас фыркает».
А вот еще история. Дед рассказывает ее трогатель-

но: «Поднимали как-то ловушки для краба, а там 
гость непрошенный – китенок 5–6 метров в длину, 
почуял приманку и запутался в ловушках. Поднима-
ется – воздуха жадно глотнет и опять под воду ухо-
дит, а глаза такие напуганные, и плачет так жалобно. 
Как же по-другому можно было поступить, если не 
по совести? Не бросили мы его в беде. Вытянули, все 
веревки и канаты обрезали, помогли выбраться и от-
пустили на волю. Может, будет про нас вспоминать».
Самое главное, чему учит дед, – это уважение к 

природе и всему живому! Нужно почитать океан и 
знать свое место, человек!

Поэма о дедушке, для которого рыбацкая 
Камчатка стала второй Родиной

(автор – Николай Шульга, 
номинация «Уют-компания»)

В конце сороковых голодных лет
Еще безусый будущий мой дед
Ступал на край земли – Камчатку:
Хоть сытной рыбы было здесь 

в достатке!

С Николаем Чудотворцем – образком,
Что бабкою подарен 

в память предков.
Ну что ж, святой заступник рыбаков!
Увы, на Бога уповали редко.

Охотский берег был холодным 
и суровым –

Не выжить без уменья и сноровок:
Он научился нарты мастерить
И на собачках ловко каюри́ть.

На ительменских батах 
с рыбой через край

Веслом причаливал он осторожно
На них сумей! Ты, паря, не зевай
Легко перевернуться в устьях можно.

Трудиться приходилось день и ночь,
Израненной стране надо помочь!
Усталость, прямо скажем, с ног валила,
А рыбы серебро валило и валило!

Все успевали – были молоды,
В работе забывали все печали!
А в праздник в клубе за упорство, 

за труды
Им грамоты почетные вручали.

Потом пошли медали, ордена –
Работать не умел вполсилы.
Он у станков возился допоздна
И ничего себе за это не просил он!

Он помнил всех спецов-выпускников,
Кто начинал карьеру на заводе.
И для него экс-губернатор Бирюков
Тогда лишь был механиком Володей!

С женою-умницей растил 
сынов и дочек.

Родне на материк летели строчки:
Душою прикипел навеки здесь я!
Открыт и щедр, совсем ни капли спеси.

Дед правнука качает в колыбели,
И мы, внучата, с дедом неразлучны.
Ах, деда, если б твое сердце не болело,
То было б все совсем благополучно!

Семья большая в доме собралась,
И о Камчатке песня полилась:
Сквозь детский гам ту песню запевал
Наш дедушка-рыбак и камчадал!

Про тех, кто в море

Завершился творческий 
конкурс «Камчатка 
рыбацкая». Спасибо всем, 
кто принял в нем участие.

Напомним, что конкурс был ор-
ганизован городской библиотекой 
№ 1 им. Н.В. Санеева (заведующая – 
Ирина Ческидова) по инициати-
ве краеведа, историка рыбной про-
мышленности Сергея Гаврилова и 
депутата регионального заксобра-
ния Владимира Агеева.
Его участникам предлагалось 

проявить свои таланты в различных 
видах творчества, передав дух не-
легкого, но такого нужного стране 
рыбацкого труда.
Работы принимались на конкурс с 

апреля по октябрь этого года. Все-
го в нем приняли участие 27 чело-
век самого разного возраста. Са-
мому младшему конкурсанту было 
всего 4 года!
И вот, наконец, итоги подведены. 

Победитель в номинации «Уют-ком-
пания» – Николай Шульга с автор-
ским стихотворным произведением 
о своей рыбацкой семье. В номина-
ции «По волнам нашей памяти» по-

Справка
В 2021 году сошлись сразу три юбилея, связанных с историей рыб-
ной отрасли нашего полуострова. 125 лет назад на Камчатке роди-
лась рыбная промышленность: в 1896 году в районе Усть-Камчатс-
ка Русское товарищество котиковых промыслов впервые засолило 
промышленным способом партию чавычи для продажи на внешнем 
рынке. 120 лет назад это товарищество, преобразованное в Камчат-
ское торгово-промышленное общество, построило первое промыш-
ленное предприятие полуострова – рыбоконсервный завод в Тарьин-
ской бухте. 85 лет назад, в 1936 году, здесь начался активный мор-
ской лов с тралящих судов.
Этим датам на Камчатке посвящена целая серия мероприятий, под-
робнее о которых читайте на странице 5.

бедила семья Аверьяновых, пред-
ставившая воспоминания и фото-
графии о работе в море. Еще одним 
победителем в этой номинации стал 
Артём Шангин. В номинации «Ры-
бацкие будни» победу одержал Ин-
нокентий Шангин. В самой многочи-
сленной номинации «Клевая книж-
ка» победили Артём Шангин, Алиса 
Соломкина, Мария Лепетухина.
Награждение победителей и 

участников творческого конкурса 
состоялось 15 октября в библиоте-
ке им. Н.В. Санеева. Владимир Агеев 

и Сергей Гаврилов вручили победи-
телям в подарок книги, фотоальбо-
мы, наборы для творчества и слад-
кие призы.
Возможно, конкурсантам не хва-

тало опыта и мастерства. Но все их 
работы были сделаны, написаны, 
нарисованы от души, с любовью и 
уважением к рыбакам. Чтобы под-
держать эти творческие порывы, 
наша газета публикует некоторые 
работы. Надеемся, что он, как и фе-
стиваль «Камчатка рыбацкая», ста-
нет постоянным.

«Улов», Иннокентий Шангин (номинация «Рыбацкие будни»)

«Трудовая передышка», Анатолий Аверьянов 
(номинация «Рыбацкие будни»)
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Окончание. Начало на стр. 1
Напомним, что фестиваль прово-

дится по инициативе рыбацкой об-
щественности, которую поддержал 
губернатор Владимир Солодов. Это 
не замена Дню рыбака, а отдель-
ный региональный праздник, свя-
занный с историей и рыбной от-
раслью нашего края. В нем нет ни-
чего надуманного, искусственного. 
Это возвращение к традициям тех 
легендарных времен, когда в на-
шем крае проводились слеты пе-
редовиков рыбной промышленно-
сти с награждениями, выставками, 
культурной программой (последний 
слет – 23-й – состоялся в 1990 году). 
Идеолог нового праздника – иссле-
дователь рыбацкого прошлого Кам-
чатки Сергей Гаврилов не раз дока-
зывал в своих исторических книгах: 
все новое – хорошо забытое старое.
Итак, фестиваль стартовал 8 октя-

бря с торжественной встречи в ДК 
«Сероглазка». 9 и 10 октября в рам-
ках фестиваля в Камчатском выста-
вочно-туристическом центре прош-
ла ярмарка рыбной продукции.
Фестиваль – это взгляд не толь-

ко в прошлое, на уже достигнутые 
результаты, но и в будущее, которое 
будут созидать нынешние школь-
ники и студенты. Потому «Камчатка 
рыбацкая» посвятила ряд меропри-
ятий нашим юным землякам.
Так, 12 октября была организова-

на экскурсия для учащихся старших 
классов школы № 31 в колхоз име-
ни В.И. Ленина. Ребята посетили не-
давно открытую фабрику предпри-
ятия и береговой комплекс в Серо-
глазке.

«В ходе экскурсии ученикам был 
показан весь цикл производства 
рыбной продукции, начиная с при-
емки сырья, заканчивая упаковкой 
и отправкой на хранение в холо-
дильник. Мы показали автомати-
ческие машины по разделке рыбы, 
по ее сортировке в камеры по за-
мораживанию, а также транспорт-
ное оборудование», – рассказал на-
чальник производственной службы 
колхоза Сергей Ларионов.
По его словам, после модерниза-

ции производства налажен выпуск 
новых видов продукции и повыше-
на степень автоматизации. Кроме 
того, предприятие обладает безот-
ходным производством.
А на следующий день ребят 

ждали на рыбоперерабатываю-

щем заводе ООО «Камчаттрал-
флот». Гендиректор предприятия 
Владимир Котов лично встречал 
и провожал экскурсантов, отвечал 
на их вопросы, пригласил будущих 
молодых специалистов в «Камчат-
тралфлот» на работу.

«Школьникам, которые планиру-
ют выбрать морские специальности, 
было интересно своими глазами 
увидеть новые технологии, огром-
ные возможности для профессио-
нального роста», – считает замести-
тель министра рыбного хозяйства 
края Сергей Названов.

14 октября главную кузницу мор-
ских кадров нашего края – Кам-
чатГТУ – посетил губернатор Вла-
димир Солодов, чтобы встретиться 
с учащимися профильных морских 
классов, студентами университета 
и морского энергетического кол-
леджа.

«Считаю, что фестиваль – пра-
вильная история. Правильно, что 
мы больше внимания уделяем 
профессиональному празднику 
рыбаков, различным направлени-
ям деятельности, связанным с на-
шей главной отраслью – добы-
чей и переработкой рыбной про-
дукции, ее транспортировкой. За 
вами – будущее этой отрасли и 
будущее полуострова», – отметил 

в приветственном слове глава ре-
гиона.
Губернатор ответил на вопро-

сы учащихся. Они касались разви-
тия и края в целом, и отдельно рыб-
ной отрасли. В частности, звучали 
вопросы о перевозках по Северно-
му морскому пути, ценах на рыбную 
продукцию, портовой инфраструк-
туре и судостроении.

«За последние годы рыбная про-
мышленность проинвестировала в 
развитие переработки, новых пред-
приятий более 50 млрд рублей. 
Если говорить о портовой деятель-
ности, то есть, например, актив-
но развивающийся порт Сероглаз-
ка. Это большое предприятие, ко-

торое создает в том числе достой-
ные рабочие места. Для меня одна 
из главнейших задач – возродить 
в крае судоремонтную деятель-
ность и судостроение. Вы знаете, 
что в этом году впервые за многие 
годы по инициативе председате-
ля колхоза имени В.И. Ленина Сер-
гея Тарусова было заложено судно 
на Камчатке. Это малое судно, но 
это уже первое фактическое дейст-
вие по возрождению судостроения. 
Нам предстоит реализовать проек-
ты, связанные с возрождением су-
доремонта. Для меня это элемент 
эмоциональный, символический. Я 
себя некомфортно чувствую, про-
езжая мимо района СРВ, где вместо 
судоремонтной верфи – развалины 
и разруха. Это нужно исправить. И 
мы будем эту задачу решать», – ска-
зал Владимир Солодов.
Череда фестивальных дней за-

вершилась грустным, но очень важ-
ным событием, которое символизи-
рует дань нашего уважения к прош-
лому. 17 октября, в день рождения 

Петропавловска, в центре города 
традиционно прошел митинг па-
мяти погибших моряков и рыбаков. 
После минуты молчания, оружейно-
го залпа и прощальных гудков ко-
раблей и судов, стоящих на рейде, 
последовало торжественное шест-
вие на берег Авачинской губы. Тра-
урные венки были переданы на ка-
тер, после чего спущены на воду в 
память о погибших моряках и ры-
баках. . .
Итак, первый в истории нашего 

края фестиваль «Камчатка рыбац-
кая» состоялся. Все прошло по пла-
ну и прошло именно так, как заду-
мывалось. Даже скептики смогли 
убедиться, что такой праздник нам 
действительно нужен. Хочется ве-
рить, что традиция, начатая в этом 
году в честь 125-летия зарождения 
рыбной промышленности полуо-
строва, будет продолжена и станет 
ежегодной. Так что до встречи на 
следующей «Камчатке рыбацкой», 
которая должна начаться во вторую 
пятницу октября 2022-го.

Крупным планом> 14 октября губернатор посетил кузницу 
морских кадров – КамчатГТУ <

Это возвращение к традициям тех легендар-
ных времен, когда в нашем крае проводились 
слеты передовиков рыбной промышленности

Рыбацкий слёт Рыбацкий слёт 
в новом форматев новом формате

До 10 ноября министерство рыбного хозяйства края принимает за-
явки на ежегодный краевой конкурс «Лучший по профессии» в рыб-
ной отрасли (в порядке самовыдвижения или по ходатайству трудо-
вых коллективов). Участниками могут стать работники рыбного хо-
зяйства, проживающие в крае и имеющие трудовой стаж по специ-
альности не менее пяти лет.
Конкурс проводится в десяти номинациях. По итогам будут выбраны 
лучшие судоводитель, мастер добычи, технолог, судомеханик, реф-
механик, электромеханик, механик технологического оборудования, 
радиоэлектроник, обработчик и ихтиолог.
С 2010 года, когда конкурс состоялся впервые, в нем приняло учас-
тие порядка 400 человек.
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История > В 1980-х Усть-Камчатск достиг пика своего развития <

Все вместе

Бери рюкзак, пошли в острог
Незабываемый поход 
в Нижнекамчатский 
острог совершили 
юные усть-камчатцы.

В поход собрались ребята воз-
растом 11–14 лет из Центра до-
полнительного образования Усть-
Камчатска вместе со своими педа-
гогами, медицинским работником, 
а также сотрудником центра по 
сохранению культурного насле-
дия и развития туризма местной 
администрации. Сначала автобус 
доставил группу на 28 километр 
автодороги Усть-Камчатск – Клю-

чи. Отсюда туристы отправились 
в путь.
Шесть часов и почти 17 кило-

метров по тропинкам сопок, кру-
тые подъемы и спуски, преодоле-
ние болотистой местности, пере-
ход вброд реки с разрушенным 
мостом, привал у заброшенного 
домика, встреча с лебедями. И вот, 
наконец, долгая дорога пройдена.
До заветного места добрались 

ближе к вечеру и быстро приня-
лись за организацию ужина, так 
как по дороге останавливались 
всего один раз, чтобы перекусить. 
На следующий день ребят жда-
ла обширная программа: поход к 
историческим памятникам, прео-

доление туристических препятст-
вий, рыбалка, катание на сапах, не 
обошлось и без дежурства по кух-
не.
Вечером, после насыщенного 

дня, все собрались за большим сто-
лом. Ужин, приготовленный юными 
поварами, песни под гитару, заду-
шевные беседы об истории этого 
места. Расходиться никто не спе-
шил. Каждому хотелось хоть нем-
ного задержать эти мгновения.
На следующий день предстоял 

обратный путь домой.
Повторить пешую прогулку в 

Нижнекамчатск в нынешнем году 
уже не получится, ведь впереди 
долгие месяцы зимы.

Трудные вехи 
Усть-Камчатска

14 октября Усть-Камчат-
ску исполнилось 290 лет.

На Ильин день 1731 года в 

Нижне-Камчатском остроге, рас-

положенном недалеко от сопки 

Горелой (Ключевской), было не-

обычно малолюдно. Почти все 

казаки находились в устье реки 

Камчатки, откуда бот «Св. Гав-

риил» отправлялся в поход на 

«немирных чукоч». Острог охра-

няла небольшая группа казаков, 

а незанятые в караульной службе 

ушли на рыбалку. Этим восполь-

зовались восставшие ительмены. 

Они напали на острог и сожгли 

его, перебив несколько человек 

охраны.

Военный поход против чукчей 

пришлось отложить. Потеряв укре-

пленную базу и жилье, русские 

должны были срочно позаботиться 

о создании зимовки. Было выбра-

но место в устье реки Камчатки, 

где были построены часовня, ясач-

ная изба, амбар. С этого начинает-

ся история Усть-Камчатска.

К концу XIX века поселок вырос, 

доходы от охоты и рыбалки были 

стабильными. Но рыбные ресур-

сы реки Камчатки были намного 

богаче, чем могло освоить немно-

гочисленное население Усть-Кам-

чатска. Им «активно помогали» 

японцы, беспрепятственно вылав-

ливая рыбу на реке.

Лишь в 1910 году здесь появил-

ся первый рыбоконсервный завод. 

Возникновением рыбной промыш-

ленности Усть-Камчатск обязан 

сахалинским рыбопромышлен-

никам Х.П. Биричу, Г.А. Демби и 

Г.Г. Крамаренко. Они построили не 

только завод, но и запустили пер-

вую электростанцию, протянули 

телефонную линию. Занимались 

и благоустройством: появились 

больница, теннисный корт, парни-

ки и цветочные клумбы. Поселок 

преображался на глазах.

14 апреля 1923 года на Усть-

Камчатск обрушилось цунами. За-

вод был уничтожен. В ноябре 1924 

года Дальревком принял решение 

построить новый завод на месте 

разрушенного. Рыбный промысел 

становился основной статьей до-

хода местного населения.

В июне 1955 года был сформиро-

ван Усть-Камчатский морской тор-

говый порт – второй на полуостро-

ве. Это позволило централизовать 

поставки продовольствия населе-

нию района и наладить отгрузку 

леса в другие районы Камчатки.

В 1966 году Совет министров 

РСФСР принял постановление «О 

переводе населения, предприятий 

и организаций из рабочего посел-

ка Усть-Камчатска в цунамибез-

опасную зону». Вскоре началось 

строительство жилого микрорайо-

на на мысе Погодном.

В середине 1980-х Усть-Камчатск 

достиг пика социально-экономиче-

ского развития. Население – свыше 

18 тысяч человек. Успешно работа-

ли торговая и лесоперевалочная 

базы, рыбоконсервный завод, Го-

спромхоз, молокозавод, порт, аэро-

порт и другие предприятия.

Кризис экономики начала 1990-х 

годов стал для Усть-Камчатска труд-

ным испытанием и началом нового 

этапа в истории. Сейчас его насе-

ление насчитывает 3 850 человек. 

Основной действующей отраслью 

промышленности остается рыбная. 

Другим перспективным направле-

нием экономики поселка становится 

туризм.

Поздравляем усть-камчатцев с 

юбилеем их родного поселка. До-

рогие земляки, желаем вам здоро-

вья, стабильности, благополучия!

По материалам газеты 
«Усть-Камчатский вестник»

Возникновением рыбной промышленности 
Усть-Камчатск обязан рыбопромышленникам 
Биричу,  Демби, Крамаренко

6  № 32 (5894) 20 октября 2021 г.



Городская среда

16+

Выходит с марта 1952 года.
№ 32 (5894)

Газета зарегистрирована 
27.08.2008 Управлением
Федеральной службы 
по надзору в сфере массовых 
коммуникаций, связи 
и охраны культурного наследия 
по Камчатскому краю. 

Свидетельство 
ПИ № ТУ 41–00026. 

Учредители:
> Аппарат губернатора 
и Правительства 
Камчатского края;
> АО «Рыболовецкое 
предприятие «Акрос»;
> АО «Камчатрыбпром»;
> АО «Океанрыбфлот».

Издатель:
КГБУ «Камчатский 
Информационно-
Издательский Центр 
«Каммедиа»

Адрес издателя: 
688000, Камчатский край, 
Тигильский район, поселок 
городского типа Палана, 
улица Поротова, 22

Директор:
Харченко
Галина Александровна

Главный редактор:
Маренин 
Кирилл Александрович.

Компьютерная верстка:
Кемшев 
Евгений Станиславович.

Адрес редакции: 
683001, Камчатский край, 
г. Петропавловск-Камчатский, 
ул. Озерновская Коса, 
д. 11, офис 8.
Подписной индекс 51830.

Рекламный отдел: 
тел. 8-984-163-31-24 

Электронный адрес: 
kam-fi sher@yandex.ru.
Тираж 1 000 экз.

Печать офсетная. 
Объем 2 п. л.
Отпечатано: 
ООО «Типография 
им. П. Клочкова», 
г. Петропавловск-Камчатский, 
ул. Вулканная, д. 64а. 
Цена свободная.

Номер подписан в печать 
19.10.2021 г.
По графику: в 18.00. 
Фактически: в 18.00.

Дата выхода в свет:  
20.10.2021 г.
Для лиц старше 16 лет.

В газете использованы 
фотографии фотоагентств 
и частных авторов.

При перепечатке материалов 
ссылка на газету 
«Рыбак Камчатки» 
обязательна.
Мнение автора может 
не совпадать с мнением 
редакции.
За содержание рекламных 
материалов ответственность 
несут рекламодатели.

© КГБУ «Камчатский Информационно- Из-
дательский Центр «Каммедиа», 2021 г.

> Скульптура «Медведи» была открыта 
7 октября 2011 года <

Юбилей

Татьянин день на Малкинском ЛРЗ
15 октября главному 
рыбоводу Малкинского 
ЛРЗ Татьяне Волковой 
исполнилось 60 лет.
Татьяна Владимировна начала 

работать на Малкинском лососе-
вом рыборазводном заводе почти 
30 лет назад. Сегодня она не толь-
ко главный рыбовод ЛРЗ, но и за-
служенный рыбовод России.
То, что Малкинский ЛРЗ, спро-

ектированный и построенный для 
восполнения рыбных запасов бас-
сейна реки Большой, успешно вы-
шел на проектную мощность и до-
стиг высоких промысловых воз-
вратов – это заслуга в том числе и 
Татьяны Волковой. Она внесла зна-
чимый вклад в улучшение условий 
содержания молоди тихоокеан-
ских лососей и снижению трудоза-
трат на ее обслуживание. Ежегод-
но под ее руководством проходят 
практику студенты ихтиологи-ры-
боводы КамчатГТУ, с которыми 
она делится опытом и практиче-
скими знаниями.
Северо-восточный филиал Глав-

рыбвода и газета «Рыбак Камчат-
ки» поздравляют Татьяну Волкову с 
юбилеем. Мы желаем Татьяне Вла-
димировне крепкого здоровья, се-
мейного тепла и уюта, неиссякае-
мой жизненной энергии, твердых 
и уверенных шагов к намеченным 
целям и достижения новых высот!

Справка
Малкинский ЛРЗ находится на 
реке Ключёвке бассейна реки 
Большой. Завод был организо-
ван на базе контрольно-наблюда-
тельного пункта Камчатрыбвода 
20 мая 1982 года. Именно здесь 
была отработана биотехника раз-
ведения тихоокеанских лососей 
с использованием геотермально-
го тепла. Сегодня расчетная про-
изводственная мощность завода 
составляет 1,28 млн штук моло-
ди лососей.

Татьяна Волкова с коллегами по ЛРЗ

 ▲Александра ФИЛАТОВА
Скульптуре «Медведи» 
в Елизове исполнилось 
10 лет. Сегодня это одна 
из «визитных карточек» 
края. Камчатцы даже 
придумали медведям 
имена – Матильда и 
Сеня. Но так сложилось, 
что реальная история 
этого артефакта 
известна немногим.
Это «произведение монументаль-

но-декоративного искусства» было 
открыто 7 октября 2011-го. Ряд офи-
циальных источников, а также «Ви-
кипедия», рассказывая его историю, 
называют инициатором и автором 
главу Елизовского района Андрея 
Шергальдина. При всех талантах Ан-
дрея Андреевича это некоторое пре-
увеличение. Не он один имеет отно-
шение к появлению монумента.
А началась эта история в 2007 

году. Учитель экологии и сотрудник 
КамчатНИРО Арина Шурыгина еха-
ла в отпуск с сыном. В московском 
аэропорту купили журнал National 
Geographic со статьей и фотогра-
фиями Сергея Горшкова о медведях 
Курильского озера.

«Очень запомнился этот момент: 
среди материковской жары шикар-
ные картинки – медведица с медве-
жатами плывет на фоне заснежен-
ных сопок», – рассказывает Арина.

Позже во время отдыха в крым-
ском поселке Орджоникидзе после 
перекуса оставили на столе откры-
тую сахарницу, а утром увидели, как 
муравьи стройными рядами выно-
сят из нее сахар.

«Так устроено в мире: если ты 
что-то сделал неправильно или не 
доделал (например, не закрыл са-
харницу), возникает конфликт с 
природой», – продолжает Арина.
Эпизод с муравьями заставил за-

думаться над тем, как напомнить 
людям, что они на планете не одни. 
Фотографии Сергея Горшкова по-
могли окончательно сформировать 
идею: это должна быть скульптура – 
медведица с медвежонком – сим-
волизирующая камчатскую приро-
ду, суровую и нежную.
Вернувшись на Камчатку, Арина 

стала искать единомышленников, в 
том числе среди экологов, изгото-
вителей сувенирной продукции. В 
качестве образца показывала де-
ревянную фигурку медведя, держа-

Куда идёшь, 
Матильда?

щего рыбу в зубах, которую ее отец 
привез с Хоккайдо. Со своей идеей 
Арина зашла и в приемную одной 
политической партии, которая ис-
пользует медведя в качестве свое-
го символа. Там заинтересовались. 
Сказали, что подумают, но так и не 
перезвонили.
Прошло три года. Арина была за-

нята уже другими проектами, иде-
ями. Но, однажды включив телеви-
зор, она с удивлением увидела сю-
жет о том, как глава Елизовского 
района торжественно открывает па-
мятник с медведицей и медвежон-
ком. Причем медведица была подо-
зрительно похожа на того японско-
го мишку: тоже с рыбой в зубах.
Пусть так, но идея Арины все же 

обрела материальное воплощение. 
Правда, первоначальный природо-
охранный замысел был утрачен.

«Скульптура должна была гово-
рить о том, что человек делает жи-
вотных своими врагами, если поль-
зуется природой бездумно, мусо-
рит, бросает рыбные отходы. Нужно 
быть грамотным природопользова-
телем, нерасточительным. В тот па-
мятник, который мы видим сегодня, 

заложен иной смысл. Такая транс-
формация идей происходит систе-
матически. То же самое случилось 
с экотропой на Култучном озере. Ее 
экологический замысел в процес-
се строительства также был подме-
нен. К общественности вроде при-
слушиваются, но потом кто-то берет 
ее идеи и реализует на свой лад», – 
говорит Арина.
Кроме того, медвежий памятник 

грешит против истины. В природе 
медведица никогда не уносит рыбу 
от детеныша. Звери моментально 
едят на месте. Пока мама ест, мед-
вежонок просит, крутится перед но-
сом, а она ему бросает кусочки.
Арина, конечно, не высказывает 

никому претензий.
«Эта скульптурная компози-

ция, оказавшись на отшибе, не так 
близка к народу, как хотелось бы. 
Но она есть и расположена в кра-
сивом месте. И это хорошо», – счи-
тает Арина.
Остается добавить, что к появле-

нию фигуры медведей также при-
частны мастера Творческой мастер-
ской Гребешковых. Этот факт тоже 
почему-то остается малоизвестным.

Арина Шурыгина

К общественности вроде прислушиваются, 
но потом кто-то берет ее идеи и реализует 
на свой лад
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Учёные нашли у берегов 
Камчатки новые токсины
Институт Мирового океана 
ДВФУ изучает процесс 
восстановления экосистем 
Камчатки после вредо-
носного цветения воды 
осенью 2020 года. Ученые 
нашли новые токсины 
неизвестной природы.

«По предварительным результа-
там можно говорить о том, что эко-
системы восстанавливаются: мно-
гие организмы, которые в прош-
лом году отсутствовали, есть в ак-
ватории. Морские ежи, попавшие 
под воздействие эффекта выделе-
ния токсинов, в этом году присутст-

вуют, но не в обычном количестве, 
то есть восстановление идет посте-
пенно», – рассказал директор Ин-
ститута Мирового океана Кирилл 
Винников.
По его словам, последователь-

ность событий, которые привели 
к катаклизму на побережье Кам-
чатки, доподлинно не установле-
на. Явление связано как с поте-
плением воды, так и с цветением 
вредоносных водорослей. Ученые 
все еще не могут точно реконстру-
ировать все предшествующие со-
бытия.

«Было обнаружено порядка 10 
микроводорослей в разной кон-
центрации, новые токсины, приро-
ду которых мы до сих пор не зна-
ем. Институт биоорганической хи-
мии занимается созданием марке-
ров, которые позволят эти токсины 
идентифицировать. Параллельно 
работает лаборатория спутниково-
го зондирования, которая пытается 
мониторить цветение водорослей 

в северных водах Тихого океана. 
Мы надеемся запустить комплекс-
ную программу, которая позволит 
создать общую картину происхо-
дящих явлений», – отметил Кирилл 
Винников.
Он добавил, что экспедиции 

предстоит поездка в Озерновский, 
где будет выполнена завершающая 
съемка.

>  Всё самое интересное – на сайте нашей газеты rybak-kamchatky.ru  <Микс

Оптимус
Лиц. АК-41-000009 от 09.04.2019 г.
превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 22-63-93.

• Пассажирские перевозки ком-
фортабельными автобусами по 
Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в труд-
нодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

РекламаРеклама

Экология

Японское прибрежье 
«покраснело»
«Красный прилив» на Хоккайдо 
привел к гибели большого количества 
морских ежей и лососей. Об этом 
пишет японская газета Nikkei Asia.
Сообщается о гибели более чем 90 % морских ежей 

в местах их обитания у Хоккайдо. Кроме того, в четы-
рех рыболовных районах погибло в общей сложно-
сти 12 тысяч лососей. По предварительным данным, 
причина – цветение водорослей, выделяющих ток-
сины («красные приливы»). Это явление очень редко 
происходит возле берегов Хоккайдо, где температу-
ра воды обычно низкая в течение круглого года. А на 
востоке Хоккайдо его вообще никогда не фиксирова-
ли до октября 2021 года.
Возможно, свою роль сыграла рекордная жара на-

ряду с периодами чрезвычайно малого количества 
осадков. Это удар не только по экологии, но и по рын-
ку в преддверии пикового спроса в новогодний се-
зон. В токийских магазинах цена ежа с Хоккайдо вы-
росла примерно вдвое.
Когда-то считалось, что Япония смогла победить 

«красные приливы», влиявшие на морской промысел. 

Однако затем нишу водорослей, образующих это яв-
ление, заняли не просто водоросли, которые цветут 
сильно и формируют большую биомассу, а ядовитые 
виды. Они могут не только образовать «красные при-
ливы», несущие угрозу экосистеме, но и представлять 
опасность для человека.
Для снижения ущерба прибрежному промыслу и 

марикультуре Агентство по рыболовству Японии на-
мерено поддержать разработку системы автоматиче-
ских наблюдательных устройств информирования о 
«красных приливах» и дефиците кислорода в воде.

www.kam-kray.ru
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e-mail:
kam-fisher@yandex.ru

@rybak_kamchatka
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«Рыбак 
Камчатки» – 
в социальных сетях: 
свежие новости 
нашего региона 
и его главной 

отрасли
Было обнаружено 10 микроводорослей 
в разной концентрации, новые токсины, 
природу которых мы не знаем
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